

DEFENDEREMOS

en todo momento
los derechos del
pueblo costarricense
y la soberanía
nacional.

ADELANTE

Semanario Independiente
Director: RODOLFO GUTIERREZ

DIRECCION

POSTAL
Apartado 2009

VALE
₡ 0.25

Año II

San José, Costa Rica, Sábado 1º de Mayo de 1954

Nº 96

BURLADOS

LOS TRABAJADORES BANANEROS por el Gobierno y el Consejo Nacional de Salarios

Dura ha sido la lucha de los trabajadores de la United Fruit Co. en la zona del Pacífico Sur por mejorar sus bajos salarios. Paros, conflictos colectivos, huelgas, despidos en masa y hasta la muerte de JUAREZ. Cada paso ha sido un empujón en favor de sus luchas.

La pasada Huelga de Puerto González, que a pesar de Juan Rafael Solís, fué un movimiento de unidad de todos los trabajadores bananeros, tanto de la FOBA como de la FETRABA, representó uno de los esfuerzos más importantes realizados por el movimiento sindical para mejorar los salarios, la cual terminó con el COMPROMISO SOLEMNE de Figueres de que los salarios serían realmente aumentados. Después de que el Consejo de Salarios fijó un salario mínimo de ₡ 15,00 diarios, el propio Figueres dijo en Juan Viñas que esa fijación sería ratificada.

Ahora resulta que, mediante una maniobra, el Gobierno y el Consejo de Salarios resuelven burlarse

de los trabajadores bananeros. El juego ha estado a la vista: el diputado Vicente se dirige al Ministerio de Trabajo proponiéndole que devuelva la fijación de ₡ 15,00 hecha al Consejo de Salarios para que éste haga una fijación "provisional" más baja; y el Ministerio dicho acoge inmediatamente la desgraciada sugestión de Vicente, y con seguridad, informan los diarios, el Consejo fijará un salario más bajo.

No hay que ser muy listo para darse cuenta que esa fijación "provisional" que se planea, se convertirá enseguida en definitiva.

En Golfito y otras localidades de la Zona Bananera se rumora que ya esa fijación "provisional" estaba acordada y que no pasará de ₡ 13,60, por lo que es lo más que acepta la Bananera.

"ADELANTE" protesta enérgicamente por esta burla sangrienta que se pretende inferir a los trabajadores bananeros.

EN SAN JOSE, TURRIALBA, GOLFITO, PUNTARENAS, QUEPOS Y BATAAN SE CELEBRA EL PRIMERO DE MAYO

Gran entusiasmo en la clase trabajadora por estos actos:

SAN JOSE—

Concentración a las diez de la mañana en la Plaza del Pacífico y luego desfile que terminará en el Parque Morazán con un mitin.

TURRIALBA—

Acto público en la esquina de Honorato Sanz, en el que hablarán dirigentes sindicales.

GOLFITO—

Concentración a las once de la mañana en la Plaza de la población civil y desfile al Estadio Deportivo, en donde se efectuará un gran mitin.

PUNTARENAS—

Concentración a las diez a. m. frente al local de la Federación de Trabajadores para desfilarse luego hacia el Parque Victoria en donde se celebrará un gran mitin.

QUEPOS—

Concentración a las diez a. m. en la Plazoleta Municipal y desfile alrededor de la población que terminará en la misma Plazoleta con un grandioso mitin.

BATAAN—

Gran mitin público en el Teatro Bataam, con oradores de la CGT